

**Sociedad** 

Presidente Lula no reconoce la "victoria" de Maduro, pero tampoco "acepta" a la oposición

Árbol Invertido

Brasil | 2024-08-30



En una entrevista con una emisora de radio brasileña este 30 de agosto, el presidente Lula ha rechazado reconocer la "victoria" de Nicolás Maduro, sumándose a la mayoría de países de la región, que desconocen el resultado electoral ofrecido por el Consejo Nacional Electoral.

Sin embargo, ha dicho también que no "acepta" la versión ofrecida por los líderes opositores Edmundo González y María Corina Machado, instándolos a presentar otras pruebas que justifiquen la victoria de la oposición.

Leer más

**Cultura, Entrevistas** 

<b>Onel Pérez Izag</b>	uirre: "Hacia	a esas	realidades
disparo"			

#### Frank Castell

Las Tunas, Cuba | 2024-08-30

Onel Pérez Izaguirre (Baire, 1988) escribe desde la vivencia, desde las zonas bajas de una sociedad que cada día se mueve hacia la periferia. Sus versos avanzan y cortan, llevan el impulso de los olvidados, la belleza que brota del dolor y la desesperanza como un castigo. Su poemario *Cables de alta tensión* (Casa Editora Abril, 2024) corrobora su ascenso. Es, sin duda, una de los exponentes más interesantes de la joven poesía cubana. Ya en 2017 se dio a conocer con el cuaderno *Fosa común*, publicado por Ediciones Ávila. Sin embargo, ahora estamos en presencia de una obra superior.

Conversar con él es compartir el mismo viaje a la Cuba profunda e incómoda. La realidad de este tiempo es combustible para escribirla y darle voz a los cansados y vencidos. La fe es su impulso, le permite sostener sus pasos en la manigua o sobre las calles de su pueblo.

Leer más

**Sociedad** 

El jefe del Estado Mayor Ejército Oriental estaría bajo arresto domiciliario, según "La Tijera"

Árbol Invertido
Holguín, Cuba   2024-08-30
El General de Brigada Rodolfo Lores Guerra, quien ocupa el cargo de jefe del Estado Mayor Ejército Oriental, habría sido suspendido de sus funciones desde
el pasado mes de junio por cometer actos de corrupción, abuso de poder, malversación y tráfico de influencias, según informó la página de Facebook
"La Tijera".
De acuerdo con la información publicada por "La Tijera", <b>Lores Guerra ya</b> había sido sancionado en la década del 90 con la separación del cargo de
Jefe de Batallón del Oeste en la Brigada de la Frontera de Guantánamo debido a que permitió entrar clandestinamente a civiles en el perímetro de la Base
Naval de Guantánamo para que pescaran y cazaran.
<u>Leer más</u>
Poesía
"Cámara de gas" y otros poemas
Onel Pérez Izaguirre
Santiago de Cuba   2024-08-30

#### Versión virgiliana

Qué siente un país cuando no puede dominar su propio circuito.

En el silencio que nos deja la libertad se encuentra su último desprendimiento, alejándose de las aguas por todas partes.

Leer más

#### Sociedad

### ¡Deportados! 16 migrantes irregulares cubanos son devueltos a la Isla desde Bahamas

#### Árbol Invertido

Cuba | 2024-08-30

En la última semana de agosto fueron devueltos a la Isla **16 cubanos que se encontraban de manera "irregular" en Las Bahamas**. Según informó el Ministerio del Interior (MININT) en X, se trata de nueve hombres, cuatro mujeres y tres menores de edad originarios de la provincia de Villa Clara.

Las autoridades de Bahamas interceptaron a los migrantes, quienes habían llegado desde Cuba de forma marítima e ilegal. Uno de ellos fue entregado a la policía del país, por presunta actividad delictiva.

Leer más

Sociedad
Un apagón afecta al 80% del territorio venezolano y el chavismo lo adjudica a un "sabotaje"
Árbol Invertido
Venezuela   2024-08-30
En la madrugada de este viernes 30 de agosto un apagón masivo dejó sin electricidad al 80% de Venezuela, incluyendo la capital, Caracas, según informó el ministro de Comunicación, Freddy Ñáñez.
El corte de luz comenzó alrededor de las 4:40 am y afectó total o parcialmente a los 24 estados del país. Según el Gobierno, es producto de un "sabotaje" al sistema eléctrico nacional, aunque no ofreció información específica sobre la naturaleza del sabotaje ni los responsables del mismo.
<u>Leer más</u>
Sociedad

# EEUU deporta a un represor cubano, pero el régimen no lo acepta y lo devuelve a Miami

#### Árbol Invertido

Miami, EE. UU. | 2024-08-30

El abogado cubano Santiago Alpízar, especialista en migración y vicepresidente de organizaciones como Cubademanda y Cuba Represión ID, denunció en declaraciones a América Noticias que el exteniente coronel y agente de la Seguridad del Estado del régimen cubano llamado **Saúl Santos Ferro no fue aceptado por las autoridades cubanas** tras ser deportado de EEUU.

El caso de Santos Ferro tiene también la particularidad de ser **el primer represor identificado por sus víctimas en el exilio** y luego condenado por las autoridades estadounidenses.

Leer más

Sociedad

Bajo investigación el asesinato de Rafael Piorno, médico cubano hallado maniatado y apuñalado en España

Árbol Invertido
Andalucía, España   2024-08-29
Rafael Piorno Fermoselle, un médico cubano de 76 años residente en la localidad de Aguadulce, Roquetas de Mar, Almería, <b>fue encontrado sin vida en su domicilio</b> el pasado domingo en un hecho que conmocionó a toda la localidad, según informó la agencia EFE.
El cuerpo del médico, hallado maniatado y con tres puñaladas, presentaba evidentes signos de violencia. La Guardia Civil y otros servicios de emergencia llegaron al lugar después de que un vecino alertara a las autoridades, preocupado por no haber visto al pediatra en dos días y al descubrir manchas de sangre en la puerta de su casa.
<u>Leer más</u>
Cultura
Yoandy Roche: "En el ISA comenzó una locura sin freno por crear"
Amilkar Feria Flores

La Habana, Cuba | 2024-08-29

Yoandy Roche: El ISA fue un bombardeo de conocimientos, arte y
energía. En un principio fue un disparate, no tenía una formación académica
previa. Me arriesgué a hacer unas pruebas de ingreso que, contra todo
pronóstico, aprobé y ahí comenzó una "locura" sin freno por crear.
Comencé a respirar arte, a hacer amigos, a formarme y a bocetearme como
artista, no como restaurador.

Leer más

#### **Sociedad**

# ¡Que gane el que más ensucie! Concurso en redes premia al mayor basurero de Cuba

#### Árbol Invertido

La Habana, Cuba | 2024-08-29

Un concurso inusual en redes sociales llamó la atención en Cuba por destacar la grave situación de la basura en diversos barrios. Titulado "Muestra tu cuadra", fue ideado por un usuario de Facebook conocido como Edmundo Dantés Junior, quien animó a los habitantes a compartir imágenes de los vertederos improvisados en sus comunidades, mostrando así la problemática ambiental cotidiana.

La participación de los internautas fue masiva e inmediata, con miles de reacciones y cientos de comentarios, acompañados de fotografías de basureros en toda la Isla.

#### Leer más

Sociedad
Cuba retoma las Escuelas al Campo: ¿educación o explotación infantil?
Árbol Invertido
La Habana, Cuba   2024-08-29
Entre los cambios más significativos anunciados por las autoridades del Ministerio de Educación de Cuba de cara al curso escolar 2024-2025 se encuentra el regreso de las "Escuelas al Campo", un modelo sumamente cuestionado por representar una forma de explotación infantil.
La ministra de Educación, Naima Trujillo Barreto, informó que <b>el regreso de las "Escuelas al Campo"</b> se enfocará en vincular a los estudiantes con tareas de impacto en sus comunidades.
<u>Leer más</u>
Sociedad

### Carta entregada por Árbol Invertido en el Consulado de Venezuela en Madrid

Árbol Invertido
Madrid, España   2024-08-29
Queremos poner en su conocimiento esta <u>CARTA ABIERTA</u> y la recogida de firmas entre la comunidad de artistas e intelectuales cubanos, en apoyo al pueblo de Venezuela y su gobierno legítimamente emanado del voto popular el pasado 28 de julio, con Edmundo González y María Corina Machado al frente de los defensores de la democracia y la esperanza para el pueblo venezolano reprimido y obligado al exilio por millones. En ese exilio nos encontramos unidos cubanos y venezolanos, en un mismo destino, amando como nadie el regreso a la Libertad.  Leer más
Útiles
Ventajas del uso del correo electrónico en periodismo y marketing digital

Francis Sánchez

Madrid, España | 2024-08-29

El correo electrónico ofrece numerosas ventajas en el periodismo digital, tanto para la comunicación interna dentro de la redacción como para la interacción con fuentes, audiencias y otros medios. Aquí se presentan las principales ventajas y formas de sacarle mayor provecho:

### Ventajas del correo Electrónico en periodismo digital

- 1. Comunicación Directa y Efectiva:
  - o Interacción con Fuentes: Permite establecer una comunicación directa con fuentes y expertos, facilitando la obtención de información y declaraciones.

	periodistas, editores y otros miembros del equipo de redacción.
Leer más	
Sociedad	
"Carta A	ılado de Venezuela rechaza recibir la bierta contra el fraude" suscrita por más itelectuales
"Carta Al de 600 in	bierta contra el fraude" suscrita por más itelectuales
"Carta A	bierta contra el fraude" suscrita por más itelectuales
"Carta Al de 600 in Árbol Invert	bierta contra el fraude" suscrita por más itelectuales

El escritor y poeta cubano Francis Sánchez, director de la revista cubana Árbol Invertido, se presentó este miércoles 28 de agosto en el Consulado de Venezuela en Madrid con el propósito de entregar a las autoridades del país sudamericano la "Carta Abierta contra el Fraude y la Represión en Venezuela", suscrita por más de 20 organizaciones y 600 intelectuales de una veintena de países.

Junto a Sánchez se presentaron en la sede diplomática venezolana **el escritor cubano Rafael Vilches y el dramaturgo y activista Yunior García Aguilera**, ambos firmantes de la carta, y una parte del equipo de la revista *Árbol Invertido*, donde fue inicialmente publicado el documento en colaboración con *Alas Tensas* e *InCUBAdora*.

	,
I DDI	· más
	IIIao

#### Sociedad

# Sede de Podemos en Madrid: vacía, vigilada por policías y con pintadas en favor de Venezuela

#### Árbol Invertido

Madrid, España | 2024-08-28

Este 27 de agosto, miembros de *Árbol Invertido* entregaron en varios sitios de Madrid la <u>Carta Abierta contra el Fraude y a Represión en Venezuela</u> que está publicada en nuestro medio.

Estuvieron en la sede de la Comunidad de Madrid, el Ayuntamiento de la ciudad, los diarios La Razón, ABC y El País y sedes de partidos políticos como el PSEO, el PP y Vox. Sin embargo, en solo uno de estos sitios la entrega de la

misiva discurrió de manera "extraña", sospechosa.
<u>Leer más</u>
Sociedad
Árbol Invertido entrega su carta contra el fraude venezolano en sedes de diarios y partidos españoles
Árbol Invertido
Madrid, España   2024-08-28
Este martes 27 de agosto miembros de <i>Alas Tensas</i> , de <i>Árbol Invertido</i> y de <i>InCUBAdora</i> , en nombre de todos los firmantes, pero sobre todo en nombre de nuestros lectores, entregamos en Madrid la "Carta Abierta contra el Fraude y la Represión en Venezuela" en la Comunidad y en la Alcaldía de Madrid.
En una jornada de acción cívica y solidaridad con el pueblo venezolano, repartimos copias físicas de la misiva en las sedes del Partido Popular (PP), el PSOE, Vox y Podemos. Asimismo, hicimos entrega del documento a importantes medios españoles, como <i>ABC</i> , <i>La Razón</i> , agencia EFE, <i>The Objective</i> , <i>Libertad Digital</i> , <i>El País</i> , Editorial Planeta, entre otros.

Opinión Gráfica
El asado
Yulier P.
La Habana, Cuba   2024-08-28
Consignas, ideologías y mucha "dignidad" son las receteas que la clase dirigente cubana le ofrece (¿impone?) al pueblo. Todo un manjar, ciertamente.
El artista urbano Yulier P. regresa con otra pieza de <u>su serie "Regalos"</u> , un proyecto que combina las artes visuales pictóricas con prácticas propias de la <i>performance</i> . Estos fragmentos de ciudad, bloques o piedras dibujados por e artista, se reparten por toda La Habana, en espera de que alguien los reconozca, los comprenda.
<u>Leer más</u>
Columnas, Sociedad

# La bendita circunstancia del agua por todas partes

#### Rafael Almanza

Camagüey, Cuba | 2024-08-27

Cuba es un archipiélago. Sí, y es significativo que en la escuela no nos insisten en esa realidad, que parece ser un aburrido dato de la ciencia geográfica. La República de Cuba peleó su condición de archipiélago. Ese glorioso acontecimiento también está como escondido, esta vez no en la Geografía sino en la Historia. No se habla mucho de la batalla de la diplomacia republicana para rescatar a la Isla de Pinos como parte del territorio nacional.

La Enmienda Platt declaraba a esa isla como propiedad de Estados Unidos, y los colonos yanquis establecidos en ella desde finales del siglo XIX se habían organizado en un estilo Texas o Nuevo México, es decir, reclamaban la propiedad y el gobierno permanente puesto que ellos estaban ya allí.

Ningún político cubano aceptó ese descaro. Actuaron con tanta sutileza como firmeza, y ya en 1903 el gobierno norteamericano renunciaba al despojo.

Leer más

Cultura, Sociedad

"Simón", la reconciliación entre los venezolanos en tiempos de dictadura y exilio

### Jorge Luis Lanza Caride

Madrid, España | 2024-08-26

Recientemente pude disfrutar del filme venezolano *Simón* (2023), primer largometraje del cineasta Diego Vicentini, seleccionado para representar a Venezuela y nominado como mejor película iberoamericana en la 38ª edición de los Premios Goya. Tras graduarse en el Boston College en el 2016, el joven cineasta estudió Dirección de Cine en la Escuela de Arte cinematográfico de Los Ángeles, en Estados Unidos.

El éxito y el impacto social del filme han sido de tal magnitud que el régimen no lo pudo censurar. Pese a la falta de libertades existente en Venezuela, la cinta se exhibió en el Festival de cine de Mérida y en otras ciudades del país, convirtiéndose en una de las cintas más taquillleras del cine venezolano en los últimos seis años.

Leer más

Cultura

Fidel Álvarez Causil: "Aún seguimos buscando la pregunta inédita de las inconclusiones"

**Amilkar Feria Flores** 

La Habana, Cuba | 2024-08-26

<u>Para Elisa</u> es un proyecto editorial de nuestro colaborador Amilkar Feria, que **compendia reseñas periodísticas publicadas por él entre 2008 y 2013**. En su mayoría, el contenido de las mismas versa sobre la actividad artísticopedagógica desarrollada en la Universidad de las Artes (ISA).

Nuestra publicación se hace eco de este acontecimiento editorial en **proceso**, compartiendo testimonios actualizados de algunos de los protagonistas de sus páginas.

Leer más

#### Sociedad

Más de 600 intelectuales y activistas firman la "Carta Abierta contra el fraude y la represión en Venezuela"

#### Árbol Invertido

Madrid, España | 2024-08-26

Integrantes del equipo de las revistas Árbol Invertido y Alas Tensas junto a artistas, intelectuales y activistas cubanos firmantes de la "Carta Abierta contra el Fraude y la Represión en Venezuela" entregarán este miércoles una copia del documento a las autoridades del país sudamericano a través de su Consulado en Madrid.

El documento, impulsado por las plataformas comunicativas Árbol Invertido, Alas Tensas e InCUBAdora, ha sido suscrito por 611 intelectuales, artistas, activistas y miembros de la sociedad civil cubana y venezolana residentes tanto en sus países como en el exilio.
<u>Leer más</u>
Sociedad
"Entregaremos en el Consulado venezolano la carta contra el fraude y la represión"
Árbol Invertido
Madrid, España   2024-08-26
Francis Sánchez, director de Árbol Invertido, ha asegurado que la carta contra el fraude y la represión en Venezuela será entregada en el Consulado de ese país. Esto será hecho a nombre de su medio, Alas Tensas, InCUBAdora y de otras organizaciones de la sociedad civil, así como de más de 600 personas de todas partes del mundo, sobre todo cubanos.
Este 27 de agosto se entregará la Carta Abierta contra el Fraude y la Represión en Venezuela en la sede madrileña de diferentes medios españoles. <i>El País, La Razón, ABC, Libertad Digital y The Objective</i> son algunos de los sitios que serán visitados por el equipo de <i>Árbol Invertido</i> , así como la sede del <b>Ayuntamiento de Madrid, donde se encuentra el alcalde de la ciudad, José Luis Martínez-Almeida</b> .

<u>Leer más</u>

Columnas, Sociedad
El que se cansa, pierde
Dagoberto Valdés Hernández
Pinar del Río, Cuba   2024-08-26
Que las cosas vayan a peor, aunque nadie lo desea, sirve para calibrar bien las dimensiones de la maldad, la profundidad de la mentira y el peso del sufrimiento. Vivir lo peor, aunque nadie lo quiera vivir, sirve también para escarmentar, para aprender las lecciones de la historia, y ojalá sirva para que, nunca jamás, nos dejemos engañar con falsos mesianismos, con promesas redentoras, con las leyendas de que vamos a construir el paraíso aquí en la tierra.
Nuestros abuelos repetían, con más frecuencia que ahora, un refrán que está lleno de verdad y desbordado de ejemplos que lo demuestran en todas las latitudes y en todos los momentos de la historia: el que persevera, triunfa.
<u>Leer más</u>
Sociedad

### Reaparece un rector del Consejo Nacional Electoral de Venezuela y denuncia irregularidades en las elecciones

#### Árbol Invertido

Madrid, España | 2024-08-26

El rector del Consejo Nacional Electoral (CNE) de Venezuela, **Juan Carlos Delpino Boscán, reapareció este domingo tras semanas de ausencia pública** para denunciar una serie de irregularidades que observó durante las elecciones presidenciales del 28 de julio, las cuales culminaron con la proclamación de Nicolás Maduro como ganador.

En un comunicado difundido a través de sus redes sociales, **Delpino reveló detalles que apuntan a la falta de transparencia** y a la violación de normas esenciales del proceso electoral.

Leer más

Sociedad

Identificados los autores del asesinato de dos madres y sus hijos en Ceballos, ciego de Ávila

### Árbol Invertido

Ciego de Ávila, Cuba | 2024-08-26

Después de un masivo velorio en el poblado avileño de Ceballos, la policía logró capturar a los presuntos autores del crimen. El 24 de agosto fueron asesinados dos madres con sus hijos, de 16 y 4 años de edad.

Luis Enrique y Leudys Romero Daudinot, dos gemelos de 26 años y residentes en el propio pueblo de Ceballos, a pocas cuadras del lugar de los hechos, han sido identificados como los homicidas.

Leer más

#### Sociedad

Exfiscal de Holguín, acusada de abusos de poder, genera indignación tras llegar a Estados Unidos

### Árbol Invertido

Miami, EE. UU. | 2024-08-26

La llegada a Estados Unidos de la exfiscal holguinera Lorena Mider García Regalado ha generado una ola de indignación entre los cubanos residentes en el país norteamericano debido a las graves acusaciones en su contra por presuntos "abusos de poder" cometidos en la Isla.

Según denuncias difundidas en la página de Facebook "La Tijera" García Regalado habría abusado de su cargo en Cuba para encarcelar a personas inocentes, apoyando activamente al régimen comunista cubano.

<u>Leer más</u>

#### Sociedad

# Asesinato múltiple en Ceballos, Cuba. Matan a dos madres y a sus hijos de 16 y 4 años

#### Árbol Invertido

Madrid, España | 2024-08-25

La tragedia ha sacudido este sábado al pequeño poblado de Ceballos (a 13 kilómetros de la ciudad de Ciego de Ávila, en el centro de Cuba), que se ha despertado con la conmoción ante lo que califican de obra de una "bestia". Dos familias vecinas, en casas contiguas, han aparecido destrozadas. En las primeras horas, la hipótesis es que se trataría de un intento de robo.

Conmueve especialmente el hecho de que, entre las cuatro víctimas mortales, hay dos inocentes que empezaban a vivir, un adolescente de 16 años y una criatura de apenas 4 años, asesinados junto con sus madres.

Leer más

Multimedia, Sociedad
Guaguas icónicas de Cuba: un recorrido por la historia del transporte en la isla
Árbol Invertido
La Habana, Cuba   2024-08-24
En Cuba, los autobuses, <b>conocidos popularmente como "guaguas"</b> , han sido una parte fundamental del transporte público durante décadas, convirtiéndose en símbolos de la vida cotidiana de los cubanos.  A lo largo de los años, diversos modelos de guaguas han circulado por las calles de la isla, cada uno con sus propias características y peculiaridades, evocando recuerdos y emociones en una nación donde <b>el transporte público ha sido un desafío constante</b> , exacerbado por las limitaciones económicas y políticas del país.
<u>Leer más</u>
Sociedad

# Conmovedor: exalumnos de IPVCE de Ciego de Ávila le compran una casa a su antiguo profesor

#### Árbol Invertido

Ciego de Ávila, Cuba | 2024-08-23

Un grupo de exalumnos del IPVCE de Ciego de Ávila se unió con el objetivo de mejorar la calidad de vida de uno de sus antiguos profesores, Fermín Évora. La iniciativa fue promovida a través de las redes sociales y rápidamente se convirtió en un movimiento de solidaridad que incluyó a graduados en diversas provincias de Cuba y en distintos países. El esfuerzo conjunto permitió reunir, a través de la plataforma GoFoundMe, cinco mil dólares con los que se le compró la nueva vivienda, en la localidad de Patria, municipio de Morón.

Al llevar adelante la campaña, los antiguos estudiantes explicaron que, pese a estar enfermo y jubilado, "el profe Évora" vivía en una zona rural y debía recorrer 6 kilómetros a pie cada día para llegar hasta la carretera en donde esperaba el ómnibus para ir a dar clases a la escuela en donde está recontratado. El profesor, que no tiene hijos ni familiares que vivan

Leer más

Cultura

Celia Irina González: "El ISA se convirtió en mi lugar habitual"

#### Amilkar Feria Flores

La Habana, Cuba | 2024-08-24

Para Elisa es un proyecto editorial de nuestro colaborador Amilkar Feria, que compendia reseñas periodísticas publicadas por él entre 2008 y 2013. En su mayoría, el contenido de las mismas versa sobre la actividad artísticopedagógica desarrollada en la Universidad de las Artes (ISA).

Nuestra publicación se hace eco de este acontecimiento editorial en proceso, compartiendo testimonios actualizados de algunos de los protagonistas de sus páginas.

Leer más



Árbo